

La saison des ateliers en classe

Dans le cadre du programme Jeunes Reporters pour l'Environnement, l'association J'aime ma Planète propose des ateliers permettant aux élèves de se lancer sereinement dans la réalisation d'une enquête journalistique sur une thématique locale de développement durable.

Ces ateliers ont pour objectif de familiariser les élèves avec le concept de développement durable et la complexité des enjeux actuels qui lui sont liés. À travers l'échange et la discussion, les élèves en viennent à considérer les différentes dimensions du développement durable - global/local, individuel/collectif, court terme/long terme - ainsi que ses différents piliers : environnement, social, économie. Les élèves font la connaissance des Objectifs de Développement Durable (ODDs) et comprennent alors que ces enjeux transversaux sont directement rattachés à notre quotidien (lieu de vie, centres d'intérêt, etc.).

Ces ateliers ont également pour vocation de présenter aux élèves la démarche du journalisme de solutions, méthode d'enquête résolument positive et qu'ils se devront d'adopter. Leurs reportages journalistiques consisteront alors en la mise en lumière d'initiatives, actions ou projets allant dans le sens du développement durable.

Atelier à La Chaux-de-Fonds

A la fin du mois de septembre, nous nous rendions à la Chaux-de-Fonds, dans une classe du Centre de formation professionnelle neuchâtelois (CPNE) pour un moment d'échanges privilégié avec des élèves qui ont décidé d'enquêter sur des thématiques aussi variées que le potentiel éducatif de l'école en extérieur, la dépollution des cours d'eau ou encore la lutte contre les inégalités raciales.

D'autres thématiques de développement durable, originales et en lien direct avec le quotidien des jeunes reporters, seront au cœur d'enquêtes journalistiques, telles que le maquillage durable ou les moyens de contraception favorables à l'environnement.



« Avec notre groupe, on a décidé de travailler sur le thème du maquillage. On adore cela.

On voudrait savoir s'il y a des solutions durables concernant le maquillage et les produits qu'on utilise pour en créer. On voudrait trouver des solutions existantes dans les alentours de notre région. »

Une étudiante du CPNE



« Je me demande s'il y a une solution pour avoir des moyens de contraception écologiques. Est-ce que certains moyens de contraception actuels polluent les eaux de la ville? Comment l'eau est-elle traitée?

On ne sait pas exactement comment tout cela marche et on voudrait savoir s'il existe des solutions. »

Une étudiante du CPNE